

**Correos.—SALIDAS.**

Para Palma los miércoles á las 3 de la tarde el vapor «Mahonés.»  
 Para Barcelona con escala en Alcedia todos los domingos á las 8 de la mañana el vapor «Menorca.»  
 Para Ciudadela diariamente á las 2 de la tarde el coche-correo.

**Correos.—ENTRADAS.**

De Palma los martes por la mañana el vapor «Mahonés.»  
 De Barcelona y Alcedia los jueves por la tarde el vapor «Menorca.»  
 De Ciudadela diariamente á las 11 de la mañana el coche-correo.

**EL BIEN PUBLICO.**

Redaccion y Administracion, Calle del Bastion núm. 39.

Precio de suscripción, 6 reales vn. al mes en toda la Isla.

**¡¡MORALIDAD!!**

Hemos escrito cuanto la razon, la conveniencia política y nuestro amor á las instituciones nos ha dictado como necesario y oportuno para el bien del país, de la libertad y de la monarquía.

Acusados de nebulosos en la parte doctrinal, hemos lanzado, sin embargo, á la discusion pública, todo un programa de gobierno, frente á frente á los funestos errores que hoy se deslizan sobre la conciliacion y sobre la suerte y porvenir de los partidos dinásticos. Hemos exhibido candidaturas, nombres ilustres y patrióticas transacciones, que han merecido la aceptacion y el aplauso de los hombres previsores.

Todo ha sido discutido y examinado, y de la discusion y del exámen, un resultado tenemos ya de nuesta parte que nos premia y al par nos fortalece para seguir adelante en nuestra campaña, de la cual no hemos de desistir aunque caiga sobre nosotros todo el ódio, toda la pasion que engendra el espíritu de partido ó la conciencia expuesta á discusion en medio de la plaza pública.

Solo un detalle nos queda, que por ser principal y por afectar lo mismo al ciudadano que á la sociedad, merece capítulo aparte.

Ese capítulo es el de la moralidad, al cual ha llegado su hora.

En nuestra pátria hay una masa inmensa de poblacion leal, noble, honrada, pacífica, laboriosa, que trabaja, que paga, y sobre cuya cabeza pasa un día y otro el huracan de la política como sobre el campo de rica mies la tea devastadora. De ella salen las contribuciones, los soldados, los patricios, los hombres de estudio, los artistas, los que honran la familia con sus virtudes ignoradas, los que labran los campos y fomentan las industrias, los que establecen relaciones comerciales, los que dan vida, nervio y animacion al país. Pero en cambio, existe una minoría en España, como en todos los países, que ni es trabajadora, ni productora, ni conoce el comercio, ni las artes, ni la industria, que se agita y pulula en los grandes centros, y que son los zánganos de esa rica colmena que se llama la nacion, encargados de chupar la miel que otros con mil sudores depositaron en las fuentes de la riqueza pública ó en el modesto retiro de la riqueza particular.

Contra estos no se ha hecho jamás política: en favor de aquellos ¡cuán pocas veces!

Por eso decae el país, por eso se gasta el entusiasmo, por eso cunde la indiferencia y por eso ha venido sobre esta sociedad, como sobre la mayor parte de Europa, la peor de las calamidades que puede experimentar un pueblo: el retraimiento de los hombres de bien y el retraimiento de los sábios.

¡Nos asusta el retraimiento político de media docena de politicastros, y no nos hiela la sangre en las venas el retraimiento de los hombres honrados!

Hay, pues, que acudir al remedio de ese mal inmenso que todo lo invade, porque mientras dure, no hay que prometerse gran cosa de las combinaciones políticas ni del patriotismo de los hombres de gobierno.

Ha llegado la hora de levantar la bandera de «moralidad.»

La bandera de las economías ha sido aquí bandera política, lo mismo que la ley de Ayuntamientos

ó otro motivo esencialmente político; pero la de moralidad, es la del país.

El la tremola desde uno á otro ámbito de la Península, como el fraile mendicante que en la Edad Media acudia á la villa y al poblado, á la aldea y á la ciudad, al pobre y al opulento, al asceta y al guerrero, al magnate y al magistrado, en demanda de un pequeño óbolo para reunir nuevos tesoros dedicados á la redencion de cautivos. El país le imita, porque necesita la redencion, que solo puede suministrarle el estricto cumplimiento de la ley y la ejemplaridad mas estricta.

De este modo llama á la puerta de todas las conciencias: pero llama en silencio y no siempre se le escucha.

No tratamos, pues, de lanzar acusaciones ni dirigir ojeadas á esta ni la otra parte, porque en esa cuestion solo se presenta delante de nuestra vista, no un horizonte, sino un círculo, pero círculo estrecho y de hierro, que todo lo empequeñece, que todo lo rebaja, que todo lo gangrena, que todo lo disipa y todo lo imposibilita.

Ese círculo hay que romperlo, es más, ese círculo debe romperse.

Si así no se hace, la sociedad está «perdida, perdida, perdida.»

«El Parlamento», pues, declara una vez mas, que á pesar de todos los obstáculos, amenazas, desautorizaciones y coacciones, sostendrá mientras aliente la bandera de la monarquía y de la moralidad.

(«Parlamento.»)

**Seccion de noticias.**

Madrid 3 de octubre.

Ya no desmienten los ministeriales de la manera redonda con que lo hacian antes de ayer que el general Martinez Campos vaya á relevar al señor Jovellar en la isla de Cuba. No es extraño. El desgraciado suceso de las Tunas que nos ha costado 200 hombres y 2 cañones, ha venido á demostrar lo que hace tanto tiempo de continuo y con una insistencia que solo por lo patriótica no habrá parecido enojosa á mis lectores, vengo indicando que es necesario dar un vigoroso impulso á las operaciones de la isla de Cuba, ya que la suerte no ha favorecido los planes del general Jovellar.

La llegada del general Martinez Campos, llamado por gobierno precipitadamente, y sus largas entrevistas con el presidente del Consejo de ministros, dieron á conocer desde luego que se ponian los ojos en el afamado general y que fiando en su actividad, inteligencia y buena estrella, se le confiaba la árdua empresa de dirigir la guerra de Cuba, reforzando nuestro ejército con los batallones que se han enviado y con los que saldrán próximamente de nuestros puertos.

El nombre del general Martinez Campos es una garantía militar y moral de que estos sacrificios de la madre pátria no serán sacrificios perdidos.

Hay se tiene por tan seguro el nombramiento del general Martinez Campos, que hasta se señala el día 20 de este mes como el designado para su embarque en Cádiz, y circulan los nombres de los generales Blanco, Ortiz y Cassola como el de los que han de acompañar en su árdua empresa al activo general en jefe del ejército de la derecha.

Me inclino tambien á tener por segura ya la no-

ticia y no puedo menos de aplaudir este nombramiento, que es el mas acertado en estos momentos, porque en la cuestion de Cuba tengo dicho con repeticion que deben sobreponerse siempre los intereses nacionales y el honor de España á los intereses y á las afecciones de partido y bandería.

Asimismo se ha ordenado por el ministerio de Ultramar á la casa A. Lopez y compañía que para el día 15 de este mes estén dispuestos los buques de transporte que han de conducir las fuerzas expedicionarias, y el ministerio de la Guerra ha designado ya los cuerpos y los puertos donde deben encontrarse tales buques.

No me cansaré de excitar la actividad de estos Centros administrativos para que los refuerzos lleguen pronto á su destino, porque presiento ya el clamoreo de la prensa filibustera, con motivo de la inexplicable sorpresa de las Tunas.

Anoche, pasando á otro asunto menos triste, se celebró una nueva reunion en casa del señor Alonso Martinez, y el jefe del Centro pronunció un discurso de franca oposicion en el que trató en primer lugar del empréstito de Cuba, que como es sabido, tanto excita á los círculos políticos y mercantiles. El señor Alonso Martinez combatió despues la política del señor Cánovas que veia con disgusto la formacion de un partido que podia reemplazarle en el poder, cuando éste debió ser el primero y el mas apremiante de los fines de la política del gabinete. Sostuvo el señor Alonso Martinez que ni él ni sus amigos entraron en la conciliacion para secundar miras personales del señor Cánovas ni para servirle de comparsa, y que no estaban dispuestos á aplaudir las disposiciones reaccionarias de la Constitucion de 1876.

Al compás que se acentúa la oposicion del Centro, van llegando adhesiones de varios diputados á la política del señor Alonso Martinez. Anoche se lejan listas de adictos que sumaban ya 46 votos, y los mas prudentes en sus cálculos estimaban que si el señor Alonso Martinez perseveraba en su actitud, no serian menos de 60 los diputados que siguieran sus inspiraciones al abrirse las Córtes.

Me inclino á creerlo así, porque veo por los síntomas que la atmósfera revela que «está de moda» el Centro parlamentario, y veo de la misma manera que entre los diputados ha perdido gran parte de su prestigio el presidente del Consejo de ministros.

Se espera mucho en este terreno por los oposicionistas, de una solemne conferencia oficial ya indicada por el representante de Inglaterra, para saber de un modo definitivo la genuina y verdadera interpretacion oficial del artículo 11 de la Constitucion. El ministerio ha soltado ya muchas prendas en este delicado asunto y no podrá ya retroceder, y el Centro parlamentario aprovechará el caso para una verdadera campaña anti-ministerial.—...

(«Imprenta.»)

MADRID 3 DE OCTUBRE.

Por el ministerio de Ultramar se han dado las órdenes mas terminantes, á fin de que en la primera quincena de este mes estén dispuestos los buques que sean necesarios para conducir las fuerzas expedicionarias de Cuba.

—El corresponsal de las «Provincias» de Valencia dice que los que desean formar el centro parla-

mentario, esperan que el nombre del señor Posada Herrera sirva de bandera de recluta para la organización de un bando de los disgustados con el ministerio.

Añade el corresponsal, que el presidente del Congreso no se halla dispuesto á convertirse en instrumento de disidentes ó disgustados.

—Hemos recibido una carta de Bayona en la cual se nos dan algunos detalles relativos á la marcha política que los carlistas de París tratan de imprimir á su partido. La correspondencia á que aludimos dice que el jefe civil de los facciosos es el marqués de Alex, de quien nos refiere lo siguiente:

«El marqués de Alex fué enviado á Toulouse por el difunto Elío, á las órdenes del titulado jefe de Cataluña, cuando lo era don Hermenegildo Ceballos.

Allí conoció á la señora condesa de Esquieu (hoy su esposa), dueña de una inmensa fortuna de la cual han hecho en pro de don Carlos verdaderos dispendios.

Quando la guerra, estaba retraido del cuartel real por ser enemigo á muerte de la camarilla que rodeaba á don Carlos, y como quiera que el plan del pretendiente se reduce siempre á volver los ojos á los que mas ha abandonado, ahora se echa en brazos de este nuevo salvador que ni por sus años (30) ni por su experiencia política podrá hacer nada.»

El autor de la carta añade luego lo que á continuación reproducimos:

«Ha tenido don Carlos desde su llegada á París con este señor varias conferencias y en todas ha estado muy conforme con la política de su nuevo ministro universal (sic).

Debo advertir á usted que el ultramontanismo de este señor marqués es sumamente belicoso y partidario acérrimo de la guerra. Por lo cual puede usted asegurar sin ningun género de duda, que no animan á don Carlos ideas ningunas de paz, ni atraer á su partido ciertas ideas liberales.

Por inspiracion del señor marqués, son mirados de cierta manera en el «palacio del llamado monarca» los antiguos servidores, señores conde del Pinar, Morales, García, Labandero y otros.»

(«Diario Español.»)

Acaba de aparecer en Madrid un libro notabilísimo y de actualidad: la obra que con el título de «Apuntes históricos contemporáneos» ha escrito el señor don Enrique Lazeu, antiguo secretario del infante don Juan y persona que tantas veces ha llamado la atención en la prensa y en la política. La obra consta de tres partes y abraza tres períodos:

1.º La historia del carlismo desde 1827 hasta los acontecimientos de San Carlos de la Rápita.

2.º La carrera política de don Juan de Borbon (padre del titulado Carlos VII) como pretendiente.

Y 3.º Causas que produjeron la sumision del pretendiente á la reina doña Isabel II: venida de Amadeo de Saboya, y nueva guerra civil.

Juzgue ahora el público por los asuntos que abraza el gran interés de la obra del señor Lazeu.

—En Oporto ha sido encontrada una carta autógrafa de Cristóbal Colon, fechada en su prision de Valladolid, que dá importantísimos detalles.

(«Correspondencia.»)

El «Imparcial» ha publicado hoy un artículo que ha sido causa de un pequeño alboroto entre los vendedores de la plaza de la Cebada. Sabido es que hay en esta corte una señora que ha puesto una caja de imposiciones donde se dá el interés del 20 por 100 mensual á los que lleven allí de un duro para arriba: los mas entusiastas imponentes pertenecen á las clases trabajadoras, y habiendo indicado el «Imparcial» que la señora se habia marchado con el santo

y la limosna, se produjo un gran alboroto en la plaza citada que terminó cuando los interesados, dirigiéndose en grupo compacto y numeroso á la oficina, lograron que la afortunada mortal se asomase al balcón de la misma.

Madrid 4 de octubre.

No hay hasta ahora despacho alguno del general Jovellar en contestacion al que le dirigió el lunes el gobierno. Este silencio se explica perfectamente por el hecho de haber marchado el señor Jovellar al territorio de Cinco Villas con objeto de emprender operaciones. ¿Qué hará la espresada autoridad? ¿Renunciará á seguir desempeñando aquella capitania general ó aceptará el propósito de dejar la campaña al general Martinez de Campos, quedando él en la Habana para atender á las múltiples exigencias del gobierno y administracion de tan importante isla? Algunos de sus amigos le han teleografiado indicándole la conveniencia de que continúe allí; pero no se sabe cuál sea su resolucio, á pesar de que su telegrama, dando cuenta de la sorpresa de las Tunas, no obstante no ser una dimision absoluta, manifestaba el deseo de que fuera allí un general de mejor estrella (textual) si el gobierno lo consideraba oportuno.

La sorpresa de las Tunas, pueblo célebre en la guerra actual por la defensa que de él hizo un puñado de valientes, ha sido llevada á cabo, no por García, como se ha dicho, sino por Jesus del Sol. Habiendo salido á operaciones el brigadier Bayle, comandante de aquel canton los insurrectos tuvieron noticia de la escasez de la fuerza que allí quedaba, y aun se supone que obraron en connivencia con gente de la plaza, si así puede llamarse á aquel punto. Esto es lo que parece resultar de algunos telegramas particulares recibidos del general Jovellar.

Las noticias que han dado los periódicos respecto á combinaciones militares carecen completamente de fundamento: ni el general Martinez de Campos ha formulado exigencia alguna ni habrá mas movimiento que el de su reemplazo en esta capitania general, para la cual se indica con probabilidades de certeza al general Banco, y de la sustitucion de este en el mando de Aragon. Las candidaturas para el ministerio de la Guerra y todo lo demás que con ello se relaciona, son entretenimientos político-militares y nada mas.

La recepcion verificada esta tarde en Palacio con motivo de ser los dias de S. M. el rey don Francisco de Asis ha estado concurrida y brillante. Los ministros, los representantes del Congreso y el Senado, comisiones de todos los cuerpos del Estado, gran número de generales y oficiales francos de servicio han estado á cumplimentar el Rey. Tampoco han faltado constitucionales, habiendo asistido los generales Serrano Bedoya, Cervino y Ros de Olano; me han dicho que ha estado tambien el general Gaminde, pero no lo he visto.

Despues de la recepcion, los ministros se reunieron en consejo en la secretaría de Ultramar, y segun parece, acordaron conceder un indulto á los periódicos que se hallen sufriendo condena ó estén sometidos al tribunal de imprenta. Digna de elogio seria esta resolucio.

No he querido hablar ni hablaré por hoy del Centro parlamentario. Las cosas no van tan adelantadas como se supone, y en todo se lo llevaria la trampa ante la posibilidad de obtener un par de carteras: la «Política» ha puesto el dedo en la llaga al hablar anoche del sacrificio de alguna víctima para acallar á los pretendientes.

Y basta por hoy.—X.

(«Diario de Barcelona.»)

—El señor Areitio vertió al vascuence la mocion del señor Villabaso, dando la junta unánimes muestras de asentimiento, y despues de un animado debate en el que tomaron parte varios señores apoderados, la junta acordó el nombramiento de una comision que estudie este importante asunto.

Aplaudimos el celo del diputado bilbaino y de la junta para que se conozca la historia y la literatura del país. Por descuido en buscar y en dar á conocer los hechos y producciones de las provincias, descuido de que con frecuencia han adolecido las juntas y autoridades locales, se desconocen muchas tradiciones y no pocas glorias que, siéndolo primeramente de la provincia, lo son tambien de España en general. Los merecimientos de los hijos redundan siempre en gloria de la madre.

Sentimos que algun periódico ministerial, mas obligado que otros á fomentar cuanto redunde en fomento de la ilustracion española, anuncie en tono de censurarlos los propósitos de las juntas de Vizcaya.

Cataluña celebra sus juegos florales en catalan, tiene teatro catalan, periódicos escritos en catalan y toda una rica literatura catalana; ¿podrá decirse por esto, al menos con justicia, que pretenda separarse de la familia española?

(«España.»)

—Podemos confirmar con nuevos datos nuestras noticias respecto de la actitud de Inglaterra con respecto á España en la interpretacion del artículo 11 de la Constitucion; actitud bien ajena por cierto á todo lo que no sea respetar el perfecto derecho con que el gobierno español resuelve sus asuntos interiores. Los que sobre esto hicieron conjeturas han perdido el tiempo lastimosamente.

—Hace dos dias tuvo lugar un lance de honor en el parque de una quinta contigua á Bayona entre un jóven ex-cabecilla carlista y un noble norte-americano. El primero resulto herido de un sablazo en la frente.

—Hoy se ha visto muy concurrida la casa del Sr. duque de la Torre, con motivo de ser sus dias. Varios de sus íntimos amigos le han dirigido cariñosos telegramas de felicitacion.

—Esta mañana ha celebrado una larga é importante entrevista con el subsecretario del ministerio de la Guerra el general Martinez Campos con objeto de informarse de los refuerzos que ha enviado el gobierno á Cuba, los que se propone enviar, y el estado en que se encuentra la recluta, así como de otras cuestiones importantes relacionadas con la campaña que se va á emprender en Cuba.

—Parece indicado para un cargo en el ejército de la isla de Cuba el general Prendergast, que hoy se encuentra al frente de la division de Vizcaya.

(«Correspondencia.»)

—A fin de semana quedará ultimada en el ministerio de la Guerra la organizacion del ejército de Cuba, en la que activamente trabaja el general Azcárraga.

—Se dice que ayer mañana se telegrafió á la Habana la noticia del nombramiento del Capitan general de aquella isla.

—El presidente del Consejo de ministros conferenció ayer tarde con S. M. el Rey.

—Desmientese el rumor de que el general Valmaseda esté hoy por hoy indicado para un alto puesto.

—Los ministerios durante el dia de ayer se vieron concurridos por los hombres mas importantes de la situacion.

—S. M. el Rey y la princesa de Asturias han dirigido hoy un afectuoso telegrama á su augusto padre, con motivo de ser sus dias.

(«Diario Español.»)

Segun el «Diario de San Sebastian», el diputado por Bilbao, Sr. Villabaso, encareció en una de las últimas sesiones de la junta general de Vizcaya, la conveniencia de difundir con empeño el conocimiento de los principales y grandes hechos que registra la historia de estas provincias, difundiendo á la vez la lengua euskara, para arraigar por esos medios el amor al suelo vascongado y estrechar la union entre sus hijos.

Propuso en su consecuencia la creacion de una cátedra de vascongado y la redaccion de un compendio ó epitome de la legislacion y de la historia de nuestro país, conocimientos que deberian exigirse á cuantos aspirasen á servir en la administracion señorial ó municipal, dentro de un período de cinco ó siete años. Propuso tambien que la ilustrísima diputacion provincial formase una biblioteca vascongada, procurándose cuantos libros, manuscritos, etc., relacionados con el país vasco pudieran reunirse con el concurso de las personas doctas, tanto dentro de estas provincias como fuera de ellas y en el extranjero.

Barcelona 6 de octubre.

En el tren-correo de anoche regresó á esta ciudad el Exmo. Sr. Capitan general don Arsenio Martinez de Campos.

—Escriben de Belgrado con fecha del 25 de setiembre al «Messeger du Midi»:

«Alea jacta est.» Es preciso batirse. La Sérvia ha tomado pronto su partido. Sin embargo, jamás habia creído en la paz y siempre nos hemos reído del optimismo occidental.

Nuestro número se ha duplicado desde el primer día de la lucha, y sin que Europa se aperciba la Rusia en masa se desliza entre nuestras filas. Se ha formado toda una brigada compuesta de voluntarios de San Petersburgo, y dentro de algunos días se habrá organizado otra. No nos falta el material porque abunda el dinero ruso. Los boyardos, que nos protegen, hacen las cosas en grande y los rublos llueven como las balas turcas.

Del Don nos llegan á miles los cosacos, que desembarcan en Belgrado equipados de piés á cabeza, y lo que es mas, ó santa Rusia, con sus caballos nacidos en las estepas del Turkestan. Se ha formado ya un regimiento de cosacos y parte esta tarde para Deligrad. Es el regimiento de la princesa Natalia. Todos estos voluntarios se concentrarán en Tehupris donde un cuerpo de reserva de 20,000 hombres se hallará muy pronto en estado de marchar contra el enemigo.

En todas partes reina el entusiasmo, el ardor del martirio y el sagrado amor á la patria. Si en la lucha que vamos á emprender de nuevo sucumbimos, tendremos al ménos la dicha de diezmar las filas de los turcos, y nuestro último consuelo será caer agrupados en torno de la santa bandera de Donskoi gritando: «¡Viva el Rey!»

—El «Gaulois», hablando de la costumbre inglesa que exige que todo nuevo par de Inglaterra escoja una divisa, dice que lord Beaconsfield (M. Disraeli) ha presentado la suya á la Academia heráldica. Esta divisa es: «Forti nihil difficile». «El novelista, añade el «Gaulois», que tantas veces se ha manifestado al público en sus obras como un plebeyo que aspira y llega á los mas grandes honores por la fuerza de la voluntad, no podia elegir una divisa mas espresiva y mas verdadera.»

París 3 de octubre.—No se dá crédito al rumor de que la escuadra turca se disponia á encerrar á los rusos en el mar Negro.

La Sublime Puerta, prevaleándose de la opinion pública en Turquía así como Rusia se prevale de la

opinion dominante en ella, ha declarado que no puede hacer mas concesiones porque el país no la secundaria, pero ha añadido que no atacará á nadie y que aguardará á ver el giro que toman los acontecimientos.

París 4 de octubre.

Se ha publicado una Nota circular rusa en la que se manifiesta el deseo de que se obligue á ambas partes á cesar las hostilidades.

Numerosos telégramas hacen presentir la próxima reunion de una conferencia.

Un telégrama de la Habana del 3 de octubre anuncia que se habia frustrado una tentativa de asesinato del presidente de la república de Haiti, y que Salomon, ex-presidente de dicha república, habia salido de Jamaica para Puerto-Príncipe.

(«Diario de Barcelona.»)

Madrid 4 de octubre.

La «Gaceta» publica un Real decreto fijando la categoría y sueldo del director de Beneficencia en la Habana; y varias disposiciones de escaso interés.

Está gravemente enferma la esposa del Pretendiente.

Es falso que se haya suicidado un agente de Bolsa.

Se asegura que el obispo de Urgel ha ofrecido ir á Roma á recibir órdenes del Papa.

Los moderados históricos vuelven á ocuparse en la organizacion de los comités de las provincias.

El fiscal pide quince días de suspension para el periódico la «España.»

Se insiste en decir que don Carlos irá á Roma.

El señor Cánovas ha examinado el expediente del sub-gobernador de Mahon.

Esta semana se embarcarán 5,000 hombres para Cuba.

El vapor-correo «España» fondeó ayer sin novedad en Santander con 211 individuos de tropa.

París 3 de octubre.

Ayer se inauguró el congreso de obreros. Asistieron 350 delegados de París y de los departamentos y reinó la calma mas completa.

Ha habido meetings contra Turquía en las provincias de Grecia.

Continúa la fiebre amarilla en Savannah.

Se ha confirmado la noticia relativa á la contestacion de Turquía.

Es probable que sea convocado el Parlamento inglés.

Austria consentiría en la ocupacion mista de las provincias de Turquía únicamente en el caso de que se decida en una Conferencia.

Se espera con ansiedad la decision de Rusia.

Se cree en la próxima reunion de una Conferencia.

Constantinopla.—En Consejo extraordinario de ministros se han aprobado por unanimidad el proyecto sobre reformas y la creacion de un Consejo nacional. Esta decision ha sido sometida á la sancion del Sultan y se comunicará á las potencias.

París 4 de octubre.

Algunos oficiales rusos que han llegado á Belgrado han dicho que el gobierno del Czar ha mandado que los ferro-carriles que conducen á Turquía y á Rumanía pongan diariamente á su disposicion diez y seis trenes.

Atenas.—El presidente del Consejo de ministros, contestando á los delegados del meeting, ha aconsejado la neutralidad y ha dicho que una política diferente seria peligrosa para Grecia.

Filadelfia 1.º de octubre.

Ayer hubo en la Esposicion 230.000 entradas de pago. Por ser el jueves anterior el centenario del establecimiento del Estado de Pensilvania se cele-

bró en la Esposicion celebrando casi por completo los negocios en aquel día como si fuese festivo. Por la noche hubo una brillante iluminacion y disparo de fuegos de artificio por M. Brock y compañía de Londres. Hicieron grandes esfuerzos para llevar gente á la Esposicion, resultando de ello que se reuniera en sus dependencias el número mayor de público que con tal motivo se hubiese nunca juntado, habiendo llegado á 257.286 los visitantes de pago que incluso las entradas libres de expositores, etc., hicieron ascender á 270.000 almas las que se hallaban dentro del perímetro de la Exposicion. Al dispararse los fuegos en George's hill medio millon de personas los contemplaban; algunas corporaciones y trabajadores de establecimientos industriales fueron á aquel sitio en procesion con bandera y música. Los caminos de hierro estuvieron atestados de pasajeros y los vehículos de todas las formas imaginables se ocuparon en llevar y traer gente. Hasta despues de media noche no habian regresado todos los espectadores á sus casas. Las calles que van á la Esposicion se vieron llenas desde el oscurecer hasta la una de la madrugada de una densa masa de carros, coches, vagones, truchs, ómnibus y gente de á pié que se dirigian á la ciudad. La Esposicion ha estado abierta 119 días y ha tenido 5 millones 997.786 visitantes; de ellos 4.583.465 de pago, que contribuyeron con 2.100.000 dollars. El número de visitantes ha sido mayor que en la Esposicion de Viena. La Esposicion de Filadelfia se cerrará el 19 de noviembre.

En Savannah declina la fiebre amarilla. Ayer hubo solo 13 muertos.

Madrid 4 de octubre.

Se dice que la cartera de la Guerra da motivos á comentarios.

Los buques de guerra que conducirán las tropas á Cuba estarán el mártes completamente listos, contándose entre ellos la «Navas de Tolosa», la «Concepcion» y la «Villa de Madrid.»

Muy en breve se despachará el expediente para proveer la cátedra de Historia vacante en la Universidad de Barcelona.

Despues de la recepcion oficial los ministros se han reunido en Consejo para ultimar los asuntos referentes á Cuba.

## Crónica Local.

**La direccion general de contribuciones** ordena con fecha veinte y siete de Setiembre último á los gefes económicos comuniquen á los alcaldes las disposiciones convenientes para que procedan al nombramiento de los individuos que han de componer la junta municipal para la rectificacion de los amillaramientos de la riqueza territorial y sus agregadas, debiendo hacerse los nombramientos conforme previene el reglamento que en el próximo número empezaremos á dar á conocer á nuestros lectores, ordenando al propio tiempo á dichos alcaldes que el día primero del próximo Noviembre dispongan la convocatoria y declaracion de quedar constituidas dichas juntas.

A nadie se ocultará la importancia y trascendencia de este servicio que se encarga á los alcaldes y por lo tanto esperamos desplegarán en él un celo, autoridad y gusto extraordinarios.

**En la tarde de hoy sale para Palma á** bordo del vapor-correo «Mahonés» don Joaquin Fiol gefe de telégrafos de estas islas.

**Mañana tendrá lugar en nuestro coliseo** la primera representacion en esta temporada de la ópera «Jone» en la que harán su debut el tenor señor Simonetti y el barítono señor Fallica.

Desde el 13 Setiembre último en que aconteció la tormenta de lluvias destrozando é inundando los vergeles llevándose parte del camino que desde la pirámide conduce á San Juan, hasta la fecha se ha puesto mano á la obra de reparacion de dicho camino mas que por un peon que hace pocos dias va llenando de tierra alguna que otra concavidad, pero sin ninguna solidez, y esto que van transcurridos veintisiete dias con un excelente tiempo mas que suficiente para dejarlo arreglado si se hubiesen dado órdenes terminantes; pero como todo va despacio ménos la parte de satisfacer el impuesto de caminos y demás cargas, hemos de contentarnos con lo que buenamente quieran hacer, porque no es de bastante interés que las paredes de las destrozadas fincas estén en eminente peligro de derrumbarse por faltarle á muchas de ellas la base (que es regular que así suceda si viene demorándose el arreglo de aquel) sino que han de aguardar á que les plazca. Si esto no redundara en perjuicio de los propietarios y sobre todo en detrimento del público pudiera dejarse pasar, pero como este camino es de los mas concurridos y su piso en la actualidad está poco ménos que intransitable, ni el público ni los interesados en dichas fincas, que ven un fin desastroso si continúa en este estado, pueden dejarlo así por mas tiempo sin recurrir á quien há lugar á fin de que cuanto antes y con la premura que el caso requiere se pongan los operarios necesarios para que quede á la brevedad posible terminado el camino y con ello aseguradas las paredes que se hallan en peligro. No nos cabe la menor duda que nuestro Municipio que vista la desgracia que sufrieron las citadas fincas, atendió su solicitud para que se les condonara la contribucion y apoyó la exposicion que dirigen á S. M. el Rey (q. D. g.) para que se les compense en lo posible las pérdidas que experimentaron, quiera dilatarlo obrando en esta ocasion, (como siempre), ordenando cuanto antes el arreglo de aquel así como viene haciendo con el llano de la hermita, lavadero y fuente de San Juan, cuyos trabajos no son mas apremiantes que los del consabido camino.

**A las doce y media de esta mañana ha fondeado en este puerto el vapor «Rápido» procedente de Barcelona y Ciudadela conduciendo á su bordo nueve pasajeros del primer punto y dos del segundo.**

**En los periódicos austriacos leemos dos hechos que pueden ser de singular importancia si se confirma su exactitud. Estriba el primero en la aplicacion de las propiedades explosibles de la dinamita al cultivo de la vid: lo que se deseaba obtener al echar mano de la dinamita era mullir, por medio de la explosion de esta sustancia introducida en orificios, cuya profundidad es de dos á tres metros y dispuestos de suerte que no dañe á las cepas próximas á la mina, era prestar á las raices el aire y la humedad que necesitan. Este resultado se consigue, puesto que despues de la explosion el terreno se presenta removido segun una profundidad de dos metros y medio. Pero el segundo hecho, al cual nos hemos referido, consecuencia inesperada del primero, es que en todas las esperiencias que se han cumplido se ha notado con singular contento que desaparece por completo la phylloxera que debastaba los viñedos.**

## Seccion Religiosa.

### Santo de hoy.

Santos Fermin y Nicasio obispo y mártires.

### CULTOS.

Córte Eucarística.—Mañana estara de manifiesto S. D. M.

en la iglesia parroquial de 5 1/2 á 7.  
Corte de Maria.—Mañana se hace la visita á Ntra. Señora de los Desamparados, en la iglesia de San Antonio.

### Santo de mañana.

Ntra. Sra. del Pilar de Zaragoza y S. Serafin conf.

## Movimiento del Puerto.

### Comandancia de Marina.

Entrados el 10.

De Pernambuco en 55 dias polacra goleta «Nuevo Rayo,» capitan D. Pedro Maristany, con 9 trips. y algodón.

Id. el 11.

De Barcelona y Ciudadela en 1 dia vapor «Rápido,» capitan D. Sebastian Pons, con 11 pasajeros y 23 trips.

Despachados el 11.

Para Barcelona bergantin goleta «Pelayo,» capitan don Gerónimo Millet, con 14 trips. y azúcar.

Para id. corbeta «Amazona,» capitan D. Sebastian Lloveras, con 12 trips. y azúcar.

Para Palma vapor-correo «Mahonés,» capitan D. Juan Tomás, con 18 tripulantes, varios efectos y la correspondencia.

Para id. javeque «Esperanza,» patron Miguel Landino, con 6 trips., patatas y efectos.

Para Ciudadela balandra «Alzamora,» patron Nicolás Panisa, con 7 trips. y carbon.

### AFECCIONES ASTRONOMICAS.

**SOL.**—Sale á las 6 horas, y 6 minutos de la mañana.

—Pónese á las 3 horas, y 28 minutos de la tarde.

**LUNA.**—Sale á las 12 horas, y 17 minutos de la noche.

—Pónese á las 2 y 42 minutos de la mañana.

### PARTES TELEGRAFICAS PARTICULARES DE EL BIEN PUBLICO.

Madrid 10.—5:15 t.

Mahon 11.—8:18 m.

**El Rey ha marchado al Eseeorial.**

**Turquía ha aceptado el armisticio por cuatro semanas.**

**3 p. Interior, 12'20.**

**Exterior, 12'65.**

**Bonos, 56'80.**

## Anuncios.

### Comandancia militar de Marina de la Provincia de Menorca.

Habiendo llegado á mi autoridad varias fundadas quejas respecto á abusos cometidos por pescadores de Villa-Cárlos conocidos vulgarmente con el nombre de «Pescadores de Flúxa» los cuales ocasionan graves perjuicios á los dueños de las Llampugueras; y estando terminantemente prohibido por el Reglamento de pesca de este puerto hacerlo sinó á la distancia de cien brazas de estas Boyas; he creido conveniente recordar los artículos 15 y 16 del citado Reglamento cuya letra dice así:

Ar.º 15. Que no calen los demás pescadores sus instrumentos, ya sea de Palangre ú otro, sinó á la distancia de cien brazas de las Llampugueras, sin permitirles por consiguiente circumvalar ni cruzar las Llampugueras.

Art.º 16. Que al que contraviniese el artículo 15 se le exigirá la multa de cien Reales vellon, y demás penas á que hubiere lugar segun el caso.

Fijados en edictos é inserto en «El Bien Público» de esta localidad á fin de que llegue á conocimiento de todos, me hallo desidido á imponer á los infractores de los artículos citados la multa indicada,

esperando no darán lugar á emplear tal correctivo.

Mahon 11 Octubre de 1876.—J. Cardona y Netto.

Sustituto para servir en el ejército.  
En esta imprenta informarán de quien necesita uno.

## AVISO

### A LOS QUE TENGAN MÁQUINAS PARA COSER.

Encontrándose accidentalmente en esta poblacion, uno de los maquinistas de la Compañia Fabril «Singer» de Nueva-York, dará cuantas instrucciones sean necesarias para el uso de dichas máquinas. Tambien arreglará con toda perfeccion las que gusten confiarle que estén desarregladas.

Arravaleta 17 ó en la Fonda de Garcias. 4

## Para vender.

Una porcion de terreno cosa de cuatro cuarteras sembrado procedente del predio Bellamirada nou, y contigua á la nueva carretera de Mercadal á Fornells. Para su ajuste pueden verse con D. Francisco Ponsetí y Gomila, esultor, calle del Comercio número 23, apoderado de los herederos de D. Fernando Cueto, dueños de dicha finca.

## TEATRO.

FUNCION PARA EL JUEVES  
12 DE OCTUBRE DE 1876.

3.º de Abono. 4.º Série.

Se pondrá en escena la ópera séria en 4 actos del maestro Pretrella titulada

## JONE.

DIRIGIDA POR EL MAESTRO COMPOSITOR  
SIG. ARCHIMEDES MONTANELLI.

En la que debutarán el primer tenor absoluto Sig. Simonetti y el primer barítono absoluto Sig. Fallica.

### PERSONAJES.

### ACTORES.

Arbaces . . . . .	Sr. Fallica.
Jone . . . . .	Sra. Tilli.
Glauco, ateniense . . . . .	Sr. Simonetti.
Nidia, esclava . . . . .	Sra. Fattori.
Burbo, tavernero . . . . .	Sr. Comas.
Dirce, esclava de Jone . . . . .	Sra. Garcia.
Salustio, Claudio amigos de Glauco . . . . .	Sres. N. N.
Sacerdotes, gladiadores esclavos etc. etc. . . . .	Cuerpo de Coros.

### PRECIOS.

Palcos platea . . . . .	21 rs. vn.
Idem de 1.ª fila . . . . .	32 »
Idem de segunda fila . . . . .	16 »
Idem tercera . . . . .	8 »
Butacas . . . . .	3 »
Entradas . . . . .	2 »
Niños y soldados . . . . .	1 »

Se empezará á las 8.

Imp. de M. Parpal, Bastion 39.